

# 世代を紡ぐ道しるべ

(9)

中島敏

れています。歴史の重みを感じます。

海上保安庁の正面業務

に我が国国土の約8割(約31万平方キロ)に及ぶ大陸棚本柱です。ただその手法、警救・灯台が主に「守り」なのに對し、水路は「攻め」

る大陸棚調査に着手しました。その結果を大陸棚限界委員会に申請、2012年に我が國国土の約8割(約31万平方キロ)に及ぶ大陸棚の延長が認められ、14年にはそのうちの2海域(約18万平方キロ)を我が国の大

## 静かなる挑戦

です。業務の性格上、それぞれ手法が異なるのは当然、是非ではなく、目的はい

ます。これが国が唱える海洋における法の支配を肅々と具現化、大陸棚を大きく拡げてくれました。あえて誇張するならば、僅か8坪から

が、東シナ海のみならず太平洋でも多数確認されています。これらの動向に適切に対応するため、我が国の海洋調査に從事する船艇航空機等、実効力の増強は

したと言えます。まさに「攻め」。この功績は極めて大きいため。一方、中国と韓国は、南西諸島の我が国領海直近(沖縄トラフ付近)までを大陸棚と主張し、相次いで大陸

棚調査委員会へ延長を申請しました。また、近年、我が国EEZ内において、両国の海洋調査船による我が国との同様を得ない調査活動が、東シナ海のみならず太平洋でも多数確認されています。これらの動向に適切に対応するため、我が国の海洋調査に從事する船艇航空機等、実効力の増強は

9月12日は水路記念日、

を海図や水路図誌として供給、日本の発展を支えてきました。この精神は「海洋情報部」に引き継がれ、我が国が航行安全と海洋権益の確保に貢献しています。

1) 年、築地に設けられた海軍兵学寮の一室、僅か8坪(約26・4平方メートル)の部屋で業務を開始した日といわれています。「徹頭徹尾、外国人を雇用せず自力を以て改良進歩すべし」との精神の下、測量を日本周辺海域にて実施し、その成果

は、警救・灯台(現交通)・水路(現海洋情報)の3本柱です。ただその手法、警救・灯台が主に「守り」なのに對し、水路は「攻め」

されています。歴史の重みを感じます。

一方、中国と韓国は、南西諸島の我が国領海直近(沖縄トラフ付近)までを大陸棚と主張し、相次いで大陸

棚調査委員会へ延長を申請しました。また、近年、我が国EEZ内において、両国の海洋調査船による我が

が、東シナ海のみならず太平洋でも多数確認されています。これらの動向に適切に対応するため、我が国の海洋調査に從事する船艇航空機等、実効力の増強は

データに基づき主張するための海洋調査は、海洋における法の支配の象徴です。海洋国家日本の未来を切り開く静かなる挑戦、引き続き声援を送りたいと思います。

1982年に国連海洋法条約が採択されるごとに、大陸棚は翌年から25年間にわたって改定されると、水路や五代友厚が、また2期生には榎本武揚がいるとき

で、海上保安体制の強化に

関する方針」が決定されました。その柱の一つが「海洋調査体制の強化」です。予算要求にあたっては、当時の仙石新海洋情報部長以下職員が、徹頭徹尾、海洋調査の重要性を熱く説き、大型測量船2隻の増強、既存大型測量船の高機能化、測量航空機の導入等を実現しました。

一方、中国と韓国は、南西諸島の我が国領海直近(沖縄トラフ付近)までを大陸棚と主張し、相次いで大陸

棚調査委員会へ延長を申請しました。また、近年、我が国EEZ内において、両国の海洋調査船による我が

が、東シナ海のみならず太平洋でも多数確認されています。これらの動向に適切に対応するため、我が国の海洋調査に從事する船艇航空機等、実効力の増強は

データに基づき主張するための海洋調査は、海洋における法の支配の象徴です。海洋国家日本の未来を切り開く静かなる挑戦、引き続き声援を送りたいと思います。

16年12月、関係閣僚会議

(第4代海上保安庁長官)

IIつづく